

Sin empleo, 2 millones 563 mil personas (Reforma 28/02/11)

Sin empleo, 2 millones 563 mil personas (Reforma 28/02/11) Arturo Robles Lunes, 28 de febrero de 2011 • La TD en el país alcanzó 5.43% de la PEA en enero. • El porcentaje más alto desde octubre del año pasado. • Aumentó 307 mil el número de desocupados respecto a diciembre. La tasa de desempleo (TD) en el país alcanzó 5.43 por ciento de la Población Económicamente Activa (PEA) en enero, el porcentaje más alto desde octubre del año pasado y equivalente a dos millones 563 mil personas sin una actividad productiva. En comparación con la tasa de diciembre de 2010, se incorporaron 307 mil individuos, cifra que resultó ser la más alta desde julio de ese mismo año. De hecho, cifras del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI) muestran que la proporción de desempleados que se sumaron en enero con respecto a diciembre es la tercera más elevada desde 2006, sólo después de 2009 y 2010. En enero anterior se reportó una reducción de casi medio punto porcentual (0.45 puntos) con relación a igual mes de 2010, aunque la TD no se despega de las marcas de 5.5 y 5.4 por ciento de la PEA registradas en 2009 y 2010. Por género, la TD en los hombres disminuyó al pasar de 6.16 a 5.61 por ciento, mientras que la de las mujeres bajó de 5.41 a 5.11 por ciento, pero con relación a diciembre pasado se observaron aumentos mensuales de 0.36 y 0.70 puntos porcentuales, respectivamente. Con respecto a las cifras ajustadas por estacionalidad, el INEGI informó que en enero la TD alcanzó 5.23 por ciento de la PEA, nivel inferior al del mes previo, de 5.47. Al considerar sólo el conjunto de 32 principales áreas urbanas del país, la desocupación fue de 6.11 por ciento de la PEA en enero, tasa menor en 1.02 puntos a la observada en el primer mes de 2010. Subocupados La población subocupada -es decir el conjunto de personas ocupadas que declararon tener necesidad y disponibilidad para trabajar más horas de las que cubre en su actual empleo- representó 7.5 por ciento de la PEA y 7.9 por ciento de la población ocupada. Según el INEGI, esas proporciones son más bajas que las del mismo mes de un año antes, cuando se ubicaron en 9.3 y 9.8 por ciento, respectivamente. En enero, el porcentaje de subocupación fue más alto en los hombres que en las mujeres: 8.7 por ciento de la población ocupada es masculina y 6.6 femenina. En su comparación mensual, este indicador reportó un incremento de 1.18 puntos porcentuales en el primer mes de 2011 respecto a diciembre de 2010. Por entidad federativa, las tasas más elevadas se reportaron en Sonora, de 7.4 por ciento de la PEA; Tabasco, 7.3, y Tamaulipas, 6.9. Le siguieron Tlaxcala, con 6.8 por ciento; Querétaro, 6.8; Aguascalientes, 6.8; Coahuila, 6.7; Chihuahua, 6.6; Durango, 6.5; Nuevo León, 6.3; Guanajuato y Estado de México, 6.2 cada uno, y el Distrito Federal, 6.03. Con respecto a la población ocupada, 66.6 por ciento opera como trabajador subordinado y remunerado con una plaza o puesto de trabajo, 4.3 por ciento son patrones o empleadores, 22.8 por ciento trabaja de manera independiente o por su cuenta sin contratar empleados. El restante 6.3 por ciento, según los datos, se desempeña en negocios o parcelas familiares, contribuyendo de manera directa a los procesos productivos, pero sin un acuerdo de remuneración monetaria.